

CONDICIONES

Se publica todos los lunes y jueves en la tarde. Suscripción mensual \$0.75 anual (por adelantado) 7.50. No se devuelven originales. Avisos y comunicados: precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Director, excepto la administrativa que debe ser dirigida al Administrador.

EL CORREO DEL ATLANTICO

Bisemanario Ilustrado, Independiente y de Intereses Generales

FUNDADO EN 1914

DIRECTOR Y EDITOR

José Hernández Sánchez

ADMINISTRADOR

A. Cámara

Oficinas: Avenida 4a.

Apartado 262

AÑO II.

LIMON, Costa Rica, Centro América, Lunes 8 de Marzo de 1915.

NUMERO 21

Digestoides

PASTILLAS PARA LA DIGESTION. - Cura racional de las dispepsias y demás enfermedades del estómago. - Preparada por HERMANN & ZELEDON. Botica Francesa. - San José

EDITORIAL

EL DESASTRE DE LA PROVINCIA DE LIMON

Este es el título que da a su sección editorial el último número de nuestro colega 'El Renacimiento' de Cartago, agradable semanario que leemos con simpatía cada vez que llega a nuestra mesa de redacción, pues siempre contiene en sus páginas trabajos de reconocida seriedad en los que ha tratado empleando el escalpelo de un minucioso análisis de investigar el origen de muchos de los males que padecemos.

'El Renacimiento' ha laborado mucho y bien por el buen público de Cartago y hoy contribuye en el concurso de sus bien intencionadas iniciativas a hacer algo en lo que respecta a la provincia de Limón. Como nuestra tarea—dice el colega—la tarea de periodistas que saben cumplir con su deber, no es dedicarse única y exclusivamente a mirar el bien local, sino el bien de toda la pública que es nuestra patria, hemos creído del caso recurrir a estudiar las causas que puedan haber ocasionado la decadencia de aquella zona que en otros tiempos el potosí de costa Rica, era nuestra verdadera esperanza.

La crisis o mejor dicho el verdadero desastre económico y social que azota a la región atlántica es del todo, según juicios del editorialista del colega, juicios que habemos nosotros, al abandono de los gobiernos, oigase desprecio profundo con que han mirado a aquel pedazo de Costa Rica.

Más adelante el estimable colega, y en esto ya no estamos de acuerdo, afirma que el confinamiento de reos a la provincia de Limón, es el motivo principal del desastre que se siente.

Desde luego reconocemos que esta medida del gobierno, y en esto siguiendo el ejemplo del colega lo hacemos extensivo a los que antes fueron, es un signo exterior por medio del cual puede juzgarse con exactitud la indiferencia con que somos mirados desde las altas esferas de los mandatarios, que han considerado a nuestra ciudad, puerta exterior por medio de la cual se asoma el país al balcón del mundo civilizado, como un lugar propio de deportación o confinamiento, pero este hecho no puede en manera alguna ser factor del desbarajuste económico.

Tienen los confederados la culpa de que las municipalidades derrochen los fondos del común, mientras los seriales de que en cejan desatendidos? ¿Son ellos responsables de los escándalos? ¿Les cabe responsabilidad por hecho de que la administración de justicia no ande o haya andado con la rectitud que se desea? ¿Son ellos causantes de que las clases que por su posición social o comercial fueran en lugar de preferente rehusan encontrarse al frente de las autoridades?

Desde luego convenirá el estimable colega en que no se alcanza por esta vía a los que por una culpa de la provincia.

Los responsables más o menos vituperados a contar un confinamiento en esos lugares, de los cuales han sabido, mediante una conducta ejemplar y una gran dedicación al trabajo, rehabilitarse de pasadas culpas.

Si ahondamos todavía más, y examinamos hasta el punto a que ha llegado de ruinoso el estado de la agricultura y comercio limonense, veremos que la voracidad de una compañía insaciable en sus pretensiones, es la causa de la ruina que bate hoy sus alas sobre el cadáver de la riqueza pública de esta comarca.

El principal mal que padece Limón es, a nuestro juicio, el de sus autoridades, que no se toman el interés que debieran por el adelanto y mejoramiento de la población. En manos de personas extrañas a la ciudad los puestos públicos, las personas encargadas de desempeñarlos han dicho como Luis XV: «detrás de mí el diluvio», no preocupándose gran cosa de la república. Cuando más lo que han dicho estas autoridades, y ojalá siempre sucediera esto, es distinguirse por una mediocridad tras la cual se ha ocupado un gran fondo de egoísmo, pues en ellos ser mediocres ha equivalido a ser personas a quienes nadie molesta.

Todavía el mal ha sido mayor cuando el Ejecutivo ha tenido la humorada de designar para ciertos cargos a vecinos de Limón, porque en estos casos el gobierno ha tenido la desgracia de escoger, sino lo mejor de lo malo, lo peor de lo bueno o de lo inútil.

Las plagas de Egipto en Limón

El Juzgado Civil

SUSPENSION

PETRONIO no quiere despedirse de sus lectores a la franqueza, y como quiere que parezca que por ahora se suspenderá esta sección del periódico, PETRONIO ha considerado conveniente dedicarle un artículo final para explicarles los motivos por los que la sección queda en suspenso, al mismo tiempo que aprovecha la oportunidad de despedirse de aquellos que han sido sus asiduos lectores.

Sin personalizar ni una sola vez, sin sufrir lamentables irritaciones—refridas con la educación muchas veces—sin recurrir a vulgares insultos—propios de personas que no se merecen estimación a sí mismas.—PETRONIO ha venido sosteniendo en este periódico una campaña de moralización que ha merecido el aplauso de muchas personas que la han seguido con interés.

Aduciendo razones, citando hechos y tratando, mediante unas y otros, de llevar el convencimiento al ánimo del público, PETRONIO emprendió una campaña para contribuir con su contingente a corregir ciertos vicios que ya eran crónicos en una dependencia judicial: en el juzgado civil.

Desapareció hoy la causa, la campaña está por demás. El funcionario que motivó esta campaña ha sido trasladado.

do aunque interinamente a un juez de San José. Ya las funciones de este funcionario no entran bajo la jurisdicción de nuestra fiscalización. Ahora la prensa de San José puede, si quiere, ocuparse de su gestión judicial en aquella capital. Nosotros bastante tenemos con seguir dedicando nuestra atención a los problemas locales que tan necesitados están del control que sobre ellos ejerce la prensa.

Por otra parte, el funcionario aludido en un momento de irritabilidad, del cual creemos está arrepentido, cometió la torpeza de convertirse en autopaladín de sus propios méritos y en incensador de sus propias virtudes. El juez civil titular de Limón, ofuscado quizá por su temperamento apasionado, lanzó hojas sueltas y se prodigó artículos de autoalabanzas, que hemos refutado en todos sus puntos en los dos números anteriores de este periódico, sin que haya tenido a bien contradecir nuestros asertos, no sabemos si por carencia de razones o si por cualquier otro motivo.

Nuestra campaña, por tanto y a menos que el aludido funcionario se deje venir con nuevas autodefensas, está terminada por ahora. Cuando sea hora, si ocasión llega, la reanudaremos en el punto en que la dejamos.

Confirmando nuestro anterior editorial

Confirmando los acertos lanzados en nuestro anterior editorial, acerca de la difteria que se encuentra en Talamanca y otros puntos, para comunicar al resto del país, y para obtener un intercambio de productos, creemos muy conveniente reproducir ciertos párrafos de una carta recibida el día 3 del actual por una persona que forma parte de esta imprenta:

'Talamancas, 28 de febrero de 1915. Muy estimado señor y amigo: Ayer recibí su carta fecha 4 DE ENERO, que me apresuro a contestar con mucho gusto.

Siento mucho, no haber contestado su carta a su debido tiempo, pues el correo de estos lugares así es.

Es sencillamente escandaloso que una carta puesta en Limón tarde CINCUENTA Y CUATRO DIAS en llegar a su destino que se encuentra dentro de la misma provincia, pero esta tardanza no ha sido muy grande por que la misma persona cuenta en la citada carta que en otra ocasión recibió una carta con NUEVE MESES de retraso. Ojalá nuestros gobernantes tomen nota de estas deficiencias para subsanarlas.

Imprenta TRES HOS

El corresponsal de 'La Información' en Limón

El colega capitolino en su número del pasado miércoles trae una ligera crónica de su corresponsal en este puerto, en que tras censurar que nosotros hubiésemos tomado a moña algo que dicho corresponsal escribió acerca del porvenir agrícola de esta región, termina por congratularse de que hayamos caído de nuestro burro y seamos ahora decididos partidarios de pensar en el porvenir agrícola de esta región.

Como cualquiera que lea esto y no esté en antecedentes del asunto podría creer que las cosas de vital importancia de Limón y su Provincia nos han merecido el honor de una crónica humorística, cosa que está muy lejos de la verdad, nos permitirá el compañero en lides periodísticas una pequeña aclaración:

No es ahora, es de mucho antes, desde cuando nuestro periódico se ha preocupado de la situación agrícola de Limón y su provincia, en lo cual no hemos necesitado secundar las iniciativas de ningún colega, pues hemos tenido las propias. Y por cierto que hemos sido LOS UNICOS en demostrar en nuestros editoriales que la culpa de la ruina de Limón obedece a los

manejos de la United Fruit, sin que ningún otro periódico se HAYA ATREVIDO a secundarnos.

Lo que sucedió en lo que respecta al artículo de que se queja el corresponsal del colega, fué que éste en una crónica afirmó que dentro de poco Limón produciría arroz y manteca para toda la República, afirmación que por lo exagerada hace mucho daño a Limón, pues es sabido, que ni ahora ni nunca, por motivos que entonces explicamos, estará Limón en disposición de producir manteca, para su propio consumo.

Que la inocente exageración del corresponsal de 'La Información' defienda motivo a una crónica de humor—no de moña—de nuestro compañero Don Gidromo, es cosa que nada de particular tiene, porque algunas de aquellas exageraciones en que incurrió el citado corresponsal, sólo en sentido humorístico se podrían tomar.

Por lo demás, crea el corresponsal de 'La Información', que no ahora, sino antes, y del mismo modo en lo sucesivo, estaremos de acuerdo siempre que se trate de trabajar por el bien general de la región.

Emmanuel Hoo

LIMON, COSTA RICA, AVENIDA CENTRAL. Comerciante al por mayor, Importador y Exportador. Surtido completo de abarrotes, vinos y licores.—alt.

Campaña contra la Anquilostomiasis

Las poblaciones de Puriscal y Atenas han mostrado gran interés por los trabajos del Departamento de Anquilostomiasis para erradicar esta maligna enfermedad.

En el Cantón de Puriscal las gentes han llegado de los distritos más distantes a la villa de Santiago para hacerse examinar y tratar y para preguntar cuando se instalaría un laboratorio en sus distritos, pues estaban ansiosos de obtener los beneficios que reporta su instalación.

Durante la primera semana de trabajo en Puriscal se examinaron 400 personas, de las

cuales 306, o sea el 76x100 estaban infestadas con anquilostoma y recibieron tratamiento.

Durante los tres primeros días de trabajo en Atenas, 520 personas fueron examinadas, de las cuales 342, o sea el 66x100, estaban infestadas.

Tales datos demuestran que el pueblo corresponde a los deseos del Gobierno para mejorar condiciones físicas y económicas.

Queda sin embargo algo muy importante para conseguir la extinción de la anquilostomiasis y es la construcción y uso de buenos excusados, de hueco, de manera que no permitan la entrada de las moscas.

No Hay Nada Que Pueda Sustituir á La Emulsión de Scott

[de Aceite puro de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos]

Para combatir afecciones Pulmonares, Bronquitis, Toses, Enflaquecimiento, Anemia, y toda clase de Debilidad.

Buena en Toda Epoca del Año. Para Niños y Adultos.



Hace un placer de la digestión
si se toma
con las comidas

CERVEZA TRAUBE

LA BEBIDA IDEAL

Agentes en Limón COSTA RICA SODA WATER FACTORY

Da vigor a los viejos,
fuerza a los juvenes
y belleza a las mujeres

d. 2.p.

Camino de la inanición... Notas de Pocora Informativas

El nuevo monopolio del Gobierno Alemán sobre el consumo de granos y carnes

Berlín-Steglitz, 31 enero, 1915.

Señores:

¿Quién de ustedes es capaz de poner en duda, que tanto en Francia como en Rusia, pero especialmente en Inglaterra, todo el mundo tenía el pleno convencimiento de que la presente conflagración acabaría por destruir toda la vida económica alemana? Los aliados eran de opinión, que el comercio e industria, y toda la actividad del pueblo germánico, debía irremisiblemente perecer ante la enorme avalancha de los ejércitos aliados. En dichos países se daba también como realizada la hipótesis que Alemania no podría soportar la carga financiera de una guerra como la actual y que, finalmente, perecería esta última nación derrotada por mar y tierra, acosada por el hambre y sumida en la más profunda desesperación.

Pero la realidad — la pícara realidad — parece empeñada en demostrar a las potencias aliadas precisamente todo lo contrario. El ejército alemán, que yo sepa, no sólo no ha perdido batalla sería alguna, sino que se encuentra con sus dos frentes en territorio enemigo. En lo tocante a la inopia en que debe encontrarse el Imperio a estas horas, no creo haya necesidad de hablar mucho: el resultado obtenido por el Gobierno Alemán en su último empréstito de guerra es de tal magnitud, que fuera ridículo suponer una próxima ni lejana bancarrota.

Y con respecto al punto final, esto es, a que la nación alemana perezca acosada por el hambre, el decreto que con fecha 25 del mes corriente publicó el Consejo Federal germano, es una prueba palpable de que en esta tierra han sabido tomarse con tiempo las medidas oportunas para evitar el desastroso efecto que forzosamente había de acarrear la falta de importación de subsistencias.

Usando del poder ilimitado que otorgó el Reichstag alemán al Consejo Federal, ha dispuesto este último la confiscación de todas las existencias de granos y harinas en poder de particulares o sociedades; además, también la expropiación de todos los individuos de la raza porcina que todavía no habían sido llamados al servicio de las armas, digo, que no tuvieron la desgracia de trabar amistad íntima con la cuchilla de los apreciables matarifes. Esta última medida fué decretada a fin

de restar bocas inútiles y aumentar al mismo tiempo las existencias de carnes saladas que, como todo el mundo sabe, son por su propiedad susceptibles de resistir un largo almacenaje.

Alemania, señores míos distinguidos, sólo contaba con dos remedios verdaderos y positivos para contrarrestar con éxito el peligro de inanición a que intentan someterla sus enemigos, las potencias aliadas: bien abandonar todo al triunfo de sus armas, o bien confiscar las existencias de la última cosecha para asegurar la alimentación de su pueblo, pues la alimentación de su ejército está perfectamente asegurada por hallarse éste en territorio enemigo, y no necesitar más que cantidades mínimas de subsistencias exportadas del Imperio.

Que la nueva ley decretada por el Consejo Federal, es de mucho más importancia para la vida económica nacional alemana, que todas las demás disposiciones publicadas por aquél durante el transcurso de la presente guerra, es de todo punto indudable. Con esta ley queda completamente asegurada la alimentación del pueblo germano hasta la próxima cosecha; esta ha evitado el encarecimiento probable de los artículos de primera necesidad, a causa de haberse incautado el Gobierno de los mismos y haber tomado a su cargo la distribución de éstos a las Autoridades Municipales, que realizan su venta a los detallistas o comerciantes al por menor y éstos al público que los consume. De modo que tanto acaparadores como negociantes y demás «microbios» que suelen realizar magníficos negocios en épocas de río revuelto, a costa del prójimo, no tienen también más que dos remedios a escoger para evitar su cuita: la emigración o el suicidio.

Yo, señores míos distinguidos, tengo la suerte de conocer muy bien al pueblo alemán; en esta tierra vivo ya cerca de diez años, y a mí me consta que la ciencia alemana sería capaz de transformar en sacos repletos de harina las playas del Mar Báltico. Prueba de ello es que no quiero repatriarme: en Alemania estoy y en Alemania permaneceré hasta que termine la guerra. Como ustedes ven, no me arredra el peligro supuesto de inanición que inútilmente esperan los enemigos de este gran Imperio.

MANUEL MATEO CAMPOS

T. CARNER HERMANO:

— Gran taller de Mecánica, Fundición, Hojalatería y Cañería —

Ruedas de carretas y coches. Especialidad en verjas, portones y combinaciones de cajas de hierro. Ruedas de engranajes y poleas de todas dimensiones, mariposas hasta de tres pies de diámetro, molinos de café y tostadoras. Confecciones de aparatos de luz acetilena.

Vendemos un tanque de roble de 3.000 galones, un vagón viano para carga y varias bombas para agua.

Compra y venta de estufas de segunda mano

Días pasados el corresponsal de «La Información» en este punto dió noticias de un hecho que, a creer los relatos del citado corresponsal, reviste todos los caracteres de un asesinato frustrado.

Decía el citado corresponsal que en el tren de pasajeros el joven Eugenio Albertazzi se abalanzó sobre el señor Antonio Molleda, que lo agredió a golpes con la cachá de un revólver y que intentó arrojarlo del tren en marcha cuando iba pasando el puente del Destierro sin que el conductor del tren tratara de evitar tales hechos.

Para dejar la verdad en el lugar que le corresponde, es conveniente rectificar la versión de los hechos y narrarlos tal como sucedieron, que es lo que voy a hacer lo más concisamente posible.

Hace días el señor Molleda tuvo un disgusto con el joven Albertazzi en la finca las Mercedes, y a consecuencia de este disgusto y en unión de otros más insultó al señor Albertazzi de una forma violentísima, extendiendo los insultos a todos los italianos. Al encontrarse Albertazzi en el tren con el que antes le había insultado, sucedió lo que era de esperar, o sea que en términos enérgicos le reclamó la razón de los insultos que antes le había inferido. Con este motivo, y la

natural alteración en el ánimo de ambos contendientes, las voces subieron de tono, dando lugar a que intervinieran el conductor del tren y el señor Jefe Político de Siquirres evitando la contienda que estaba próxima a sobrevenir. No hubo tales golpes, ni intentos de arrojar por la ventanilla del tren al señor Molleda y tampoco es cierto que este presente erosiones en la cara producidas por la culata del revólver del señor Albertazzi, porque este no lo llevaba.

Lo que sucede es que aquí hay un grupo encabezado por el corresponsal de «La Información» y compuesto de tres extranjeros que no tiene más finalidad que hostilizar a todos los republicanos, porque a dichos señores no les agrada el actual orden de cosas. Es sensible que este corresponsal, faltando a la confianza que en él ha depositado una empresa periodística, la ponga al servicio de sus atipáticas personales, pero esperamos que tan pronto como los directores de «La Información» tengan conocimiento de la forma en que procede su corresponsal en ésta, pondrán coto a sus desmanes y no le permitirán que se sirva del periódico para sus fines personales ni políticos.

Corresponsal



EMULSION DE SCOTT

la emulsión original,
legítima, perfeccionada, inimitable. Eficaz en todas las edades de la vida.

(Scott & Bowne, Químicos.)



Unicos Agentes en Costa Rica

Imprenta y Librería
TREJOS Hnos.

- SAN JOSE - a. 2. p.

Sencilla, Ligera,
Fuerte y Silenciosa
es la Máquina de Escribir
"MONARCH"
de toque suave

Con un carro
de 30 cms. de longitud
Vale \$ 120-00
Puesta en su casa

PIDA PROSPECTOS

Se dan informes de estas Máquinas
en la Redacción de este periódico

Las moscas en Cartago

El que don Giacomo se queje de las moscas nada debiera tener de extraño si se considera que el clima de Limón es muy caliente, y las produce como cosa muy natural. Pero aquí, en Cartago, donde por razón del frío no debieran existir, es donde con más fuerza aprietan, siendo lo peor que las de esta envidiable población no tienen más que nombres acabados en *ia* o *ias*, unas veces con acento otras sin acento, pero siempre amigas de caerle a cualquiera que sea Tomás Solano.

Y digo que aquí las moscas terminan en vocales (con o sin acento) porque estas se llaman policía, agencias, alcaldía.

La otra mañana me encontré en una esquina con mi estimado amigo mano Sebastián, quien después de saludarme como de costumbre, me invitó a tomar una copita que acepté con el gusto consiguiente. An-

duvimos en el Salón Paris, en la Estrella de Gerardo Mata, y llegamos hasta donde Antonio López, allá por la Puebla, pues en todas partes había muchísimas moscas.

Viendo que nos era imposible sacudirnos tantos moscones adoptamos un nuevo sistema, que generalmente dan buen resultado. Me entregó los treinta céntimos para las copas, pues aquí por efecto del frío acostumbamos *cachitos* de a quince y resolvimos entrar donde Gerardo Mata. No bien pedí las copas, cayeron sobre mí Sebastián infinidad de moscones, que comenzaron a hablarle de sus pleitos, a los que es más aficionado que cualquier abogado, y tanto le entusiasmaron asegurándole que ganaría uno que tiene pendiente, que de la alegría que sintió le ordenó al dependiente sirviera copas para todas las moscas que le rodeaban.

Corresponsal

Imprenta - = Encuadernación

DEPOSITO

de Especies Fiscales

Fábrica de Sellos

IMPRESAS especialmente para el expendio, hay permanentemente en esta casa toda clase de fórmulas para usos corrientes: Talonarios de Recibos por dinero, para cobros de alquileres, etc.; Facturas de diferentes tamaños y formas; Vales por dinero, por mercaderías, etc.; Poderes; Rótulos de uso común; Pedimentos de Desalmacenaje y de Embarque; Pagars en forma aparente para cualquier aplicación, etc.

PUERTO LIMON
Costa Rica,

SALAZAR Hnos.

Apartado: 478
Teléfono: Salazar

A solicitud se hace cualquier trabajo tipográfico también como en cualquier otro taller y muchas veces mejor, pero siempre con mayores ventajas para los vecinos de Limón ya que ninguna es tan necesaria a los interesados como la de poder ver oportunamente las pruebas de sus impresos y obtener éstos como los necesitan, sin el recurso ineficaz y costoso de la correspondencia.

alt. 2. p.

Agencia y Representación
de Publicaciones
Y EXPENDIO DE UTILES
PARA OFICINAS

Los cigarrillos "LA SUERTE" y "MANDADOR" traen tres valiosos CUPONES en cada paquete

Estos cupones pueden cambiarse por preciosos y útiles PREMIOS en el establecimiento de Alejandro León en Limón y en el de los Sres. W. Steinvorth y Hno. en Siquirres, o mandarlos a la Republic Tobacco Co. a SAN JOSE. Estos cupones son válidos hasta el 31 de julio de 1915 d. 3. p.

Notas de Agua Caliente de Cartago

Es lamentable que a esta fecha no se haya dado principio a las reparaciones de nuestros caminos, teniendo ya en caja el dinero para ello. Probablemente es que se va a continuar con la costumbre de hacer esos trabajos en invierno, cuando los caminos están convertidos en barrizales y los peones no pueden trabajar todo el día. Se sabe perfectamente que las composiciones que se le hacen a un camino en tiempo lluvioso son falsas y flor de un día. Invertir el dinero en esos trabajos durante el invierno, es botarlo, des-

perdiéndolo lastimosamente. Pensemos en los grandes sacrificios que los campesinos hacen para adquirir sus realitos. El campesino no percibe grandes ni pequeños sueldos sin que tenga que sudar a mares, soportando climas mortíferos, comiendo y durmiendo mal, en fin, desafiando los rigores del sol, de las lluvias, del frío, etc. Señor gobernador de la provincia: usted no tiene mal corazón. Vea que el dinero de detalles se gaste debidamente.

Corresponsal

Magnífico edificio en alquiler

Se arriendan los bajos de la casa en que están instaladas las Oficinas del Juzgado del Crimen.--Inmejorable punto comercial.--Punto fresco y ventilado.
 alt. José Acuña
 Entenderse para precios y condiciones con

Notas de San Nicolás de Cartago

Después de haber pasado una temporada en su finca "Las Delicias", ha regresado al desempeño de sus funciones nuestro activo y cumplido gobernador, a quien tuvimos el gusto de saludar, deseándole que los aires del Pacífico le hayan sido saludables. Suplicámosle por este medio nos haga una visita, porque deseamos nos remedie tantas necesidades, porque aquí todo es prohibido.

El cauce de las acequias no se limpia, siendo motivo a los derrames de aguas en muchas calles.

Los animales pastan en las calles porque el agente de policía no cumple las órdenes de su superior.

Por estas razones, y otras que dejo en el tintero, hemos presentado un memorial a la honorable corporación municipal pidiendo nos cambien dicho agente por ser una amenaza descuidando a cada momento el cumplimiento de sus deberes.

Para reponerlo hay muchos hombres dignos del mayor aprecio: don Narciso Madrigal, don Manuel Solís, don Rafael Quesada Valerín...

Esperamos que los señores ediles resuelvan favorablemente esta petición que presentamos hace más de un mes.

Los cacos se introdujeron hasta la oficina de cirugía del doctor don Moisés Castro llevándose un valioso esterilizador de níquel, cuyo valor es de ochenta colones. El aparato mide de largo 40 centímetros por veinte y ocho de ancho, y el depósito doce de alto, con tapa ochavada.

El audaz amigo de lo ajeno, por las huellas que dejó, es conocido de muchos.

Se dará una buena gratificación al que dé razón de este esterilizador.

Felicitemos a los señores comerciantes al por menor, don Moisés Ortega y don Juan E. González, en cuyos establecimientos se encuentra a cada hora artículos frescos, buen trato y prontitud en el despacho.

Todo el que visite estos acreditados establecimientos encontrará baratura en sus precios, buena medida y pesa legítima.
 Corresponsal

"LA HACIENDA" El sueño de Mr. Grey

FANTASÍA BÉLICO - POLÍTICA - INTERNACIONAL

(Continúa)

Entre las brumas de su delirio recordaba el ministro que al principio de su conferencia con el generalísimo, le había dicho que para que Francia quedara satisfecha con su aliada, era preciso que Inglaterra trajera un millón de soldados, pero no de escurridas coloniales, sino de ingleses, de la propia Inglaterra, instruidos, bien armados. Pero aquello estaba confuso, y lo que en aquel momento estaba claro, era que mister Grey oía su propia voz que decía:

—Pero, general, no es posible que Francia tome en cuenta ese ridículo documento, que no habla, sino de plumas, cintas, cocotes y rastacueros. ¡Bonito documento cancilleresco!

—Perdone usted, señor ministro, pero de algo más habla, pues que formula las condiciones de la paz que Alemania nos ofrece.

—¿Nos ofrece? Jamás... Nunca, Inglaterra...

—No, no es a ustedes, sino a la Francia sola a quien brinda en esas condiciones.

—¿Condiciones? ¿Concretas? ¿Cuáles?... A ver, a ver...

—Perdone, Mister Grey, es secreto de Estado.

—¿Pero conmigo? ¿con un aliado?

—Puede usted dirigirse a Monsieur Poincaré. Tal vez él pueda informarle.

—Eso es mandarme de Pilatos a Herodes.

—O a Caifás—interrumpió Joffre.—Pero como es el Jefe del Estado francés.

—¿Quién, Caifás?... Bien, general, el podrá ser el Presidente de la República; pero ahora usted es el veidadero amo de Francia.

—Pues no baja la fiebre—dijo el doctor H.—¡Qué furioso delirio! No dice ahora que es Caifás el Presidente de la República francesa. Anda, ya escampa. ¿Qué gritos!

El ministro vociferaba en su lecho.

—Necesito saber las condiciones en que esa paz se ofrece. No me sirven de nada mis agentes. ¿No habrá quien me lo diga? Ah, ¿usted otra vez condesa?... ¿Qué lo sabe? ¿que va a decir

melds? ¡Jesús, como me molesta en el estómago el submarino U-9! ¡Y en la cabeza me andan cinco zeppelines! Pronto, condesa, acabe usted de hablar, que no podemos perder tiempo. ¿Cuáles son esas condiciones?

La diplomacia en medio del arroyo

Cuando las punzadas del submarino del estómago fueron calmándose, y desvaneciéndose el zumbido de los zeppelines que en el cerebro del enfermo navegaban, su delirio fingió la siguiente conversación entre su secretario y él:

—No haga V. E. caso a la Condesa; está vendida al Kaiser. Esas condiciones de paz que Alemania ofrece a Francia, por las cuales le pediría a usted ella una porción de libras esterlinas y que Joffre, que no juega limpio con nosotros, recata como un secreto de Estado, son, según dicen sus paisanos, el secreto de polichinela conocido a estas horas por treinta millones de franceses.

—¿Cómo?

—Sí, milord; los diplomáticos alemanes, siempre torpes, han perdido ahora por completo la cabeza; y olvidando toda noción de cortesía "cancilleresca, atropellando groseramente diplomáticos usos seculares, han cometido la incalificable ligereza de enterar, ce por be, a todo el pueblo francés, de la nota que, ofreciendo la paz, han enviado a Joffre para que éste la pase a su gobierno.

—¿Pero cómo han enterado de ella a los franceses?

—Muy sencillo, del mismo modo que hace días desparramaron sobre Francia aquellas indignas proclamas para hacernos odiosos a nuestros aliados, las cuales eran cebo para que hoy traguen el anzuelo de la paz. Las proposiciones para ella hechas al gobierno de Burdeos, han sido impresas en, millones de ejemplares, que en apretados chaparrones llueven desde ayer sobre el suelo francés. Y es lo grave del caso que esas gentes cual si fueran gólfillos del arroyo, se disputan los papelitos como cuartos en bateo echados a la rebatía.

(Continuará)

A nuestra mesa de redacción ha llegado el número de esta importante revista agrícola correspondiente al mes de febrero pasado. Dedicada a tratar tópicos referentes a los cultivos tropicales, creemos hacer un bien recomendándola a todos los agricultores costarricenses. He aquí el sumario del citado número:

Mejora de las condiciones del suelo para el cultivo del maíz. El máximo de rendimiento de la vaca lechera. Marca de los animales. Enfermedades criptogámicas de las plantas. Cultivo del tomate. Enfermedades importantes de las aves de corral.

Propiedades físicas y químicas del látex del Hevea (caucho). Insectos que atacan al café. El tratamiento del jarabe en la fabricación del azúcar blanco. Cómo formó José su plantación de cacao. El cultivo del tabaco en Vuelta Abajo, Cuba. Historia natural de las abejas. El tamarindo. Conservación del motor en buenas condiciones. Preguntas, respuestas e informaciones.

Como se puede ver todos los asuntos de que trata esta revista, son de suma utilidad para conocimiento de los agricultores costarricenses a quienes una vez más la recomendamos.

ANIBAL RIVAS
PLATERO Y RELOJERO
Se compra toda clase de alhajas usadas de oro y plata
Avenida 3a. = Limón = Costa Rica

"HERMES"
Es el título de un nuevo semanario que se publica en Cartago y cuyo primer número a llegado a nuestra mesa de redacción. «Hermes» trae abundante y escogido material que seguramente será del agrado de sus favorecedores.
Al dirigir al nuevo colega nuestro atento saludo de bienvenida, réstanos desearle prosperidades en el futuro.

ANDRES BORZONE
alquila cuartos amueblados mucha ventilación, higiene y aseo baños muy buenos alt.

E. BEECHE Y Cía.
Agentes en Limón para la venta del magnífico AZUCAR DE Rohrmoser Hermanos
Tienen un depósito constante de ese artículo y lo venden a precios bajos
Compran cacao alt. APARTADO DE CORREOS No. 92

DE OCASION Urgente

Se vende, en condiciones muy favorables:
Una máquina de coser Singer de Gabinete cuyo valor en Almacén es de ₡ 210.00.
Una Máquina de coser Singer de las descubiertas cuyo costo es de ₡ 150.00.
Ambas están en muy buen estado y nuevas.
Una estufa con cuatro huecos cuyo valor en ferretería es de ₡ 60.00, también está en muy buen estado.
Una cama de hierro inglesa cuyo costo importada fué de ₡ 120.00.
Para precios y condiciones dirigirse a
alt. A. CÁMARA

Se vende una prensa de copiar nueva, una cama de nogal, una máquina de coser Singer, dos juegos de lavatorio de porcelana de seis piezas cada uno dos lámparas grandes de colgar y varios otros muebles de casa; todo en muy buen estado y casi a mitad de precios.
También se alquila un cuarto en casa respetable muy bien amueblado y con luz eléctrica; una caballeriza y medio lote en el punto más céntrico de la población.
Para precios e informes acudan a
alt. A. CÁMARA

Imprenta de Canalías
Sucursal de la Librería española de María v. de Lines
Gran surtido en los ramos de LIBRERIA, PAPELERIA, OBJETOS DE ESCRITORIO Y UTILES DE ESCUELA
ENCUADERNACION Y FABRICA DE SELLOS DE HULE
Se atienden las órdenes con esmero y puntualidad. Todo barato.
AVENIDA CENTRAL, LIMON, C. R. alt.

Hotel Siglo XX
Vicente Cortés, Propietario
Este magnífico establecimiento está situado en el mejor punto de Limón, cercano a la estación del ferrocarril, a los Muelles y a la Aduana. Es el punto más céntrico del Puerto.

RUDOLPH HERZOG
BERLIN C., Alemania

Casa Principal y de Gran Estilo, especialista en vestidos, Ropa Ajuaras, Decoraciones y Muebles. Telas de lana, seda y Algodón para vestidos de señoras. Vestidos medio confeccionados de tul, seda y velo lavable. Pañuelos, mantas de viaje, coche y abrigo, frazadas.

Confecciones para señoras
Paletots, Abrigos, Trajes, Vestidos, Batas, Faldas, Blusas, Enaguas, Sombreros, etc., etc.

Trajes para niños
Vestidos y Abrigos para niños, Vestidos y Paletots para señoritas, Trajes para niños, Abrigos y Pelerinas.

Ropa para caballeros
Trajes y Paletots, Trajes para excursiones, para caza y spor Sombreros y Gorras.
Telas blancas de algodón, lino, mantelería, ropa de baño, ropa interior blanca, ropa para camas, guantes corbatas, medias, ropa interior de punto, corsés, delantales, sombrillas y paraguas.
alt.

Pidan catálogos y envíen sus pedidos a Victor Fabian, San José C. R., Casilla 882

'LA SUERTE' and 'MANDADOR' cigarettes

have three valuable COUPONS in every package

These can be exchanged for beautiful and useful PREMIUMS at the stores of Alejandro León in Limón or Messrs W. Steinvorh y Hno. in Siquirres, or sent by mail to the

REPUBLIC TOBACCO Co.
SAN JOSE

THESE COUPONS ARE GOOD TILL JULY, 31st. 1915 d. 4. p.

W. E. GRACE y Co.
IMPORTADORES - EXPORTADORES
San Francisco - New York - New Orleans

Grace Brothers & Co. Ltd.
IMPORTADORES - EXPORTADORES
LONDON

Agente F. WISS
San José, Costa Rica

GOMEZ y RAMIREZ
Carniceros - Butchers
Venta de animales de la finca «El Guayabo» de don Juan Gómez A. Se destazan sólo animales de esta finca. d.4.p.
Se compran semovientes y se venden
Alcides Ramírez R. Administrador Gerente. Apdo. 106

Espacio reservado
para la
Panadería Costarricense
de **Belisario Ramírez J.**

Aserradero y tranvía
A quien desee comprar o arrendar un magnífico aserradero con todas las comodidades del caso, maderas abundantes y tranvía de más de dos kilómetros, situado en LINEA VIEJA, que se dirija al suscrito,
J. GÓMEZ A.
d.4.p. Hacienda «El Guayabo»

Edgar Knöhr y Cía.
San José - - Limón
Ventas al por mayor y al detal
d.4.p.

EL NUEVO MUNDO
Almacén de abarrotes al por mayor y al detal. Surtido completo de finos licores, provisiones, conservas alimenticias de Francia é Italia. Cemento «Alsen», la mejor marca conocida. Fábrica de café molido. Nuestra fábrica de café molido trabaja día y noche para dejar satisfecho el gusto de los patriotas y de nuestra clientela. Los precios de nuestro café molido desde esta fecha son como siguen:
De primera clase al por mayor: ₡ 38.00. Al detal: ₡ 0,40
De segunda clase, por mayor: ₡ 27.00. Al detal ₡ 0,30 lib.
Por cada vapor recibimos gran cantidad de mercaderías de los Estados Unidos de Norte América.
Campañas, Cervezas americanas, Anices, Wiskeys Antidiluvian

EL TORO
ALEJANDRO LEON
Importación directa de artículos de abarrotes, cristalería, vinos y licores de las mejores marcas de Europa y Estados Unidos.
Surtido completo de artículos de lujo como perfumes, jabones finos, etc. etc.
Avenida Central, frente a los señores Mañero y Sons.
LIMON COSTA RICA, CENTRO AMERICA

Lucas D. Alvarado Echandi
Procurador Judicial
Despacha en su oficina. Avenida 4a. de esta ciudad, casa de su propiedad.
Horas de Oficina: de 7 a. m. a 11 a. m. y de 12 a 5 p. m.
LIMON COSTA, RICA d.4.p

José Hernández Sánchez
Procurador Judicial
Despacha en su Oficina, avenida 4a, de esta ciudad, casa de don Ramón González.
Horas de Oficina: de 8 a 11 a. m. y de 12 m. a 5 . p.m.
- LIMON, COSTA RICA - d.4.p

AGENCIAS DE
d.4p.
"EL CORREO DEL ATLANTICO"
San José..... don Felipe Carmona
Cartago..... » Jesús Valverde
Heredia..... » Federico Cartín
Alajuela..... Sres. Calvo Fernández y Co.
Puntarenas..... don J. B. Romero Casal
San Ramón..... » Ismael Aglietti
Turrialba..... don Alfredo Vega
Siquirres..... » Carlos Strasburger
Guápiles..... » Rogelio Rojas
Matina y Estrada..... » Martín Martínez
Linea Vieja..... » Benigno Amador
Ramal de Zent..... » Francisco Hidalgo
Ramal de Río Banano..... » Emilio Monge

Juan Knöhr Hijos
Géneros Abarrotes
Ventas al por mayor d.4.p.
SAN JOSE Y LIMON

Koberg & Echandi

Garantía
MARCA DE COMERCIO REGISTRADA
Electricidad en todas
Maquinaria
Toda

AVELINO de la PEÑA y Cía.
Tenemos el gusto de avisar a nuestros favorecedores que acabamos de recibir un completo surtido de artículos para caballeros entre los que se encuentran calzados que no admiten competencia por la baratura de sus precios y la esmerada mano de obra; sombreros de paja fieltro y Panamá que vendemos a los precios más baratos en plaza. Existencia surtida de pieles finas y cueros como también de los demás artículos de zapatería.
Magnífico surtido de camas de hierro. Depósito de lotería.
LA CONVENIENCIA.—Avenida Central C. R. d.4.p.

Park Hotel
LIMON, COSTA RICA
Excelente servicio de comedor. - Amplias y ventiladas habitaciones
Frente al pintoresco Parque Vargas, desde donde pueden escucharse los conciertos de la Banda Municipal.
Modicidad en los precios
ED. DORSTEWITZ, propietario

FOTOGRAFIA ARTISTICA
DE
H. WIMMER
Acudan a examinar los retratos SEPIA, únicos en Limón y las fotografías IMPERIALES. Precios módicos al alcance de todos.
Talleres: En la Avenida Central
Frente al Club Atlántida. d.4.p.

Tengo el gusto de informar al público que he introducido importantes mejoras en mi taller donde estoy a la órden de mis favorecedores para atenderles con el esmero y cuidado que siempre he empleado.
Estoy en disposición de hacerme cargo de cualquier trabajo como ampliaciones de cualquier tamaño, ejecución de molduras para retratos y cuadros, vistas fotográficas en cualquier punto dentro o fuera de la población, ejecución de grupos y fotografías de gran tamaño, y todo lo que se relacione con los diversos ramos del arte fotográfico.
De venta en todas las farmacias y droguerías del país



Hotel Universal
Cuando visite Ud. la ciudad de Cartago dirijase a este Hotel que está situado frente a la Estación de San José, contiguo al almacén de don Nicolás Casasola, donde encontrará magníficas habitaciones y servicio esmerado en las comidas a precios muy cómodos. Hay también servicio a la carta para los que prefieran estimarse mejor o para los que quisieran gastar poco.
d.4 p.
El propietario **CARLOS M. DELGADO**

BRITISH PHARMACY
Kirkoptrick Hnos.—Limón C. R.
de los famosos remedios NYAL

¡ZUCAR!
Pida Ud. siempre azúcar de los Ingenios Victoria o Aragón y quedará satisfecho con su compra.
Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor en mis oficinas, las cuales están situadas:
San José, frente a la casa presidencial. Calle del Comercio. En Limón, cerca de la Estación del Ferrocarril.
Gilmo. Niehaus

JUAN JOSÉ LEÓN
d.4.p.
Gran fábrica de café molido
Se atienden pedidos y elabora esta fábrica es para que los señores dirijirse a su propietario
Calle 4a. y Avenida 6a.—Limón, Costa Rica.

FERRERIA
Todo de clase superior
ZACARI
CORREDOR
Representante Apoderado
Lo que no hace
AS CHEV
JURADO Y COMISIC.
de la Casa Bancaria JUAN FERNANDEZ MORIA